

DIRECTOR: Adolfo Febles Mora

Santa Cruz de Tenerife: Capital de la Provincia de Canarias
Martes 10 de Mayo de 1927

Precios de suscripción: 2 pesetas mensuales
Se admiten esquelas hasta las 4 de la mañana

Para "GACETA DE TENERIFE"

La Avicultura española

Útiles procedimientos y alimentación

III y último

Lograda ya la organización mercantil... podremos decir... llega la hora de pensar en organizar también la producción para obtener las cantidades que el comercio exige en huevos y carnes y liberarnos de la tutela extraña.

En este momento hay que reconocer que la principal labor ha de ser divulgadora de los procedimientos modernos, para lo cual habrían de darse muchas conferencias y lecciones prácticas encaminadas a la par a desear los rutinarios usos en vigor.

Todo hay que enseñarlo, desde como se construyen los gallineros particulares e industriales hasta los procedimientos de alimentación racional moderna y económica; la fabricación de útiles, el empleo de remedios preventivos y curativos; la selección de animales; los medios de explotación más prácticos.

En este campo hay tanto que hacer que podríamos decir que ello daría lugar a la implantación de una industria nueva, pues lo que tratamos o exponemos respecto a avicultura puede tener extensión a la colmenicultura, apicultura, etc.; todo está por hacer.

Habría necesidad de adoptar una serie de útiles aparatos o material que obedeciera a un sistema fijo y, logrado, teniendo en cuenta la variedad española de climas, que éste fuera el que los cooperadores productores adoptaran, con lo que se lograría en breve espacio de tiempo que esta industria mejorase notablemente.

Ya disponiendo de material debe procederse al estudio y divulgación de las razas y su mejoramiento con miras a la producción de huevos y carne.

En este momento permítenos la exposición de propia observación que no está de acuerdo con la técnica dominante. Nuestra opinión es que no es tan precisa la adopción de una raza única sino la se-

lección de ejemplares dentro de la raza vulgar y esto logrado seguir con ellas un método de alimentación racional que las mantenga sanas, fuerte, vigorosas, lustrosas de pluma y, en una palabra, bien cuidadas.

Este pensar es hijo de la práctica. Hemos poseído un pequeño gallinero habitado por trece gallinas y un gallo. La clase era vulgar. Todas ellas eran de las denominadas por unos portugueses, de Madagascár por otros, y vulgarmente de cuello pelado por estar desprovistas de pluma en el pesucero.

De este gallinero obtuvimos un rendimiento superior en número y clase de huevos a todo otro en la provincia de Santander, y eso que eran muchos los que tenían mejores aves. Todo consistía en la alimentación. Hecha esta digestión volvemos al tema.

Otra labor importante de realizar es llevar al ánimo del productor el convencimiento de que no por dar a la gallina más grano pone esta más ni se conserva mejor.

Hay que demostrarle que ciertos productos, mezclas y combinaciones o, en resumen, determinados piensos resultan más económicos y apropiados a la finalidad perseguida.

Si logramos llevar a la práctica lo expuesto en estas cuartillas podríamos esperar en plazo muy breve que nuestros mercados estuvieran bien surtidos con excelentes productos nacionales, que las subsistencias bajaran y se pudieran adquirir con más facilidad estos preciados productos de primera necesidad y, sobre todo, el aumento de riqueza patria y la desaparición de los intermediarios encarecedores del mercado y explotadores del productor sin beneficio del consumidor. Así sea y pronto.

Fernando GIL CALA.
Madrid, Abril de 1927.

En el teatro Leal

LA FIESTA DE LA COPLA

Organizada por el Ateneo de La Laguna

Como ya hemos anunciado, el próximo viernes, día 13 del corriente mes, tendrá lugar en el teatro Leal, de la vecina ciudad, la Fiesta de la Copla organizada por el cullo Ateneo de La Laguna.

Espectáculo que promete revestir gran interés, a juzgar por los elementos que en él tomarán parte.

Por motivos que se explicarán en el acta del Jurado, se ha extendido el número de coplas premiadas hasta veinticuatro.

A continuación damos a conocer las coplas premiadas, y la relación de los objetos donados como premios, advirtiendo que el orden en que éstas se enumeran no implica preferencia alguna en el mérito de las aludidas coplas:

Con el premio del Excmo. Cabildo Insular de Tenerife, copla 15, ha sido premiada el lema Las folias son el alma de Canarias.

Premio del Excmo. Ayuntamiento de Santa Cruz de Tenerife, copla número 2, del lema Sentir del pueblo.

Premio del Excmo. Ayuntamiento de La Laguna, copla 21, lema Es cantar divino don.

Premio del Excmo. Ayuntamiento de la Orotava, copla 7, lema Alma canaria

Premio del Ateneo de La Laguna, copla 4, lema ¡Qué bien las cantaste!

Premio de don José Aguir y García, copla 2, lema El mejor coplero el pueblo.

Premio de la señora viuda de don José Suárez, copla 14, lema La copla es el alma del pueblo florecida en versos.

Premio de don Alfredo de Torres, copla 5, lema Agüere.

Premio de don Domingo Cabrera Cruz, copla única, lema ¡Madre!

Premio del presidente del Ateneo, don Pedro Pinto de la Rosa, copla 11, lema De mi guitarra el sonido.

Las premiadas con diplomas son las siguientes:

- Copla 5, lema Experiencias sentimentales.
Copla 6, lema Agüere.
Copla 2, lema ¡No, zagal, no!
Copla 3, lema Zorabaja.
Copla 34, lema Es cantar divino don.
Coplas 17, lema Yo canto para ellas.
Copla 2, lema Tumbidos de mi guitarra.
Copla 2, lema Chirimoya.
Copla 1, lema Hogar, templo de mi patria.
Copla 1, lema ¡Qué bien las cantaste!
Copla 10, lema Alma canaria.

Los encargos de localidades para dicho festival pueden hacerse a don Luis Ramos, plaza de la Catedral, en La Laguna.

Podemos adelantar a los lectores, antes de dar al público por completo el orden y número de dicha fiesta, que en ella se estrenará un diálogo lírico de Canarias, original del poeta festivo don Juan Pérez Delgado (Nifota).

GRAN OCASION

Se vende un chasis de camión "Ford" por la mitad de su valor y con muy poco uso. Para más detalles don Luis Abreu, en la central de Telégrafos, de esta capital.

En una finca de la Costa

Un hombre ahogado

En la finca que en la Costa posee las señoras herederas de Buitrago, ocurrió el domingo último, por la noche, un lamentable suceso.

Parece ser que el medianero de dicha finca, Victoriano Adrián de la Rosa, al ir a recoger del fondo de una tanquilla de agua un saco destinado a tajar los caños de ella, perdió el equilibrio cayendo de cabeza, no pudiendo conseguir salir de la tanquilla a consecuencia del fango que existía en su fondo, y que le imposibilitó todo movimiento.

Al notar su esposa Carmen Adrián González la tardanza en regresar de su marido, fue al lugar de la tanquilla, y al darse cuenta de la desgracia, salió corriendo en dirección a los almacenes de los señores Ffífes, comunicando lo ocurrido al guardián de los mismos Domingo Atocha, quien seguidamente se dirigió al lugar del suceso extrayendo el cuerpo de la víctima.

Inmediatamente por teléfono dió cuenta a la Inspección de Vigilancia y ésta al señor juez de Instrucción quien dispuso el levantamiento del cadáver.

El desgraciado Victoriano era natural de La Laguna, de 50 años de edad, con domicilio en el camino de la Costa.

Descansen en paz el desgraciado individuo.

Las obras caritativas de nuestro pueblo

Se inaugura el Asilo de Oblatas

La significación del acto

Conforme oportunamente anunciamos a nuestros lectores, el domingo último tuvo lugar la inauguración del Asilo de Jóvenes Desamparadas, que la Asociación Católica de la Mujer, con la ayuda y despendimiento de numerosas personas de nobles y caritativos sentimientos, ha construido en Gracia adozado a la ermita del mismo nombre.

Pocos actos han dejado tan grata huella en el modesto cronista de estas líneas como este de que venimos hablando, pues, en medio del materialismo de nuestros días, y del ambiente putrefacto, exento de aedos sublimes que elevan el espíritu, como esta gran obra cristiana de reparación social, que ha poco más de un año era solo un halagador proyecto, constituye hoy una risueña realidad.

El despendimiento y generosidad para con el menesteroso es cosa que enaltece a toda persona que ejercita la sublime virtud de la caridad, pero cuando ese despendimiento se dirige hacia el sexo débil, y en especial a las infortunadas muchachas abandonadas en el mundo a su propia desgracia, es muchísimo más meritorio y confortador.

El ejército de mujeres abandonadas, que seguan la ruta del abismo, iba aumentando en nuestro pueblo. Nuestras autoridades eclesiásticas no podían permanecer insensibles a esta relajación moral, y de ahí nació la idea de construir el Asilo de Jóvenes Desamparadas, donde, apartándolas del precipicio a donde se dirigían, puedan atender a su sustento con su propio trabajo.

Afortunadamente, la semilla de la caridad que nos enseñara el Crucificado ha sabido prender en los humanitarios sentimientos de nuestro pueblo, y lo mismo que las grandiosas obras del Hospital de Niños, Asilo Victoria, Cruz Roja y otras que tienen arraigo en la sociedad tinerfeña y que no necesitamos citar, el Asilo de jóvenes arrepentidas que el domingo último se inauguró solemnemente en Gracia sabrá responder, pese a sus detractores, a los fines de su creación y será una obra que encontrará siempre el alma desinteresado y generoso apoyo en nuestra capital, en especial de las clases acomodadas, por el sublime espíritu de caridad que le ha dado vida.

Los que asisten a la inauguración

Llegada la hora anunciada, día 6 de la mañana, empezaron a llegar numerosos tranvías, automóviles y autobuses de esta capital y La Laguna, que conducían a las autoridades y numerosas familias de la buena sociedad tinerfeña que dieron realce al acto, y numeroso público que asistió a la inauguración del Asilo.

Entre los concurrentes podemos citar al Ilmo. señor Obispo de la Diócesis, Fray Albino González Menéndez Reigada; coronel de Ingenieros, señor Acha, en representación del Excmo. señor capitán general del Distrito; delegado gubernativo señor Arriaga, en representación del gobernador civil; presidente de la Audiencia, señor Bascón; delegado de Hacienda, señor Pérez Serrano; vicepresidente del Cabildo Insular, señor La Roche; primer teniente alcalde de esta capital, señor Rodríguez Febles; alcalde de La Laguna, señor Martínez Morales; registrador de la Propiedad de esta capital, señor Carbonell; cónsul del Brasil, señor Yanes-Pardomo; Muy Ilustre señor Previsor de la Diócesis y Rector del Seminario Conciliar, Dr. don Eloiño Nácar y Fuster; secretario particular del Ilustrísimo señor Obispo, P. Iglesias; Muy Ilustres señores don José García Ortega y don José Mariano Riverol, canónigos de la Santa Iglesia Catedral de La Laguna; Arcipreste de esta capital y párroco de San Francisco, señor Balista Fuentes; párroco de la Concepción, señor Herráiz Malo; Vicario castrense, señor Mier; consejero delegado de la Caja de Previsión Social de Canarias, Sr. Rumeu y Hardisson; ex presidente de la Casa de los Obreros, señor Rumeu y García; ex comandante de Ma-

En la parroquia de San Francisco

Solemne función religiosa

Se celebrará el jueves, en honor del beato Hermano Salomón

Con motivo de la Beatificación del Hermano Salomón, los Hermanos del Colegio de San Ildefonso y del Asilo Victoria y sus numerosos alumnos celebrarán una solemne función religiosa en honor del nuevo beato en la iglesia de San Francisco, de esta capital, el jueves próximo, 12 del corriente mes, a las diez de la mañana.

Se celebrará una misa solemne cantada por todos los alumnos del Colegio de San Ildefonso y del Asilo Victoria para seguir las indicaciones de la Iglesia que quiere que el pueblo tome parte en las ceremonias y funciones religiosas.

Dicha misa será acompañada por el artista organista don Rafael Marrero, que galantemente ha querido prestarse para realizar la fiesta por la simpatía que siempre ha tenido hacia el Colegio.

El reputado y elocuente orador sagrado señor García Ortega, canónigo de la Catedral de La Laguna, cantará las glorias del nuevo beato que, sin ruido ni ostentación como todos los de su Instituto, consagró su vida entera a la educación de los hijos del pueblo y que por acción altamente civilizadora y por permanente fidel a la fe que ha hecho grandes a los pueblos, cayó víctima de los sicarios de la revolución, la cual en un arranque de demencia gritó a la faz del mundo entero "que la Revolución no necesitaba de sabios ni de Dios" y por eso guillotiné a Lavoisier y a todos los sacerdotes y religiosos que cayeron en sus manos. Eso es lo que está haciendo China y Méjico con los religiosos que sólo piensan en propagar las luces de la civilización. El acto acabará con un himno que todos los alumnos cantarán en honor del beato.

Se invita a las distinguidas familias de los alumnos así como también a todas las personas que lleven gusto en asistir a dichos actos.

En el Chorrillo

La fiesta de San Isidro

El domingo próximo, día 15 del presente mes, se celebrará en el Chorrillo (Rosario) la simpática fiesta de San Isidro Labrador.

A fin de que todos los asistentes puedan cumplir con el precepto de oír Misa, por ser domingo, habrá Misa rezada a las 10 y cantada con sermón a las 11 de la mañana.

Varios cantores, acompañados de una Banda de música de La Laguna, interpretarán una preciosa Misa. Dichos músicos ejecutarán, también, durante las fiestas, escogidas obras.

Por los preparativos que se hacen y el entusiasmo que se observa entre los devotos del santo, este año superará esta fiesta a los años anteriores.

La renombrada feria de ganado que en los dos días se improvisa en esta fiesta, está reconocida por la mejor de la provincia.

Por nuestros pueblos

De la vida canaria

PUERTO DE LA CRUZ

Y del agua... ¿qué?

Habrá observado el lector de que en nuestras humildes informaciones no nos sujetamos solo y escuetamente a reseñar la noticia del día sino que, al mismo tiempo, solemos hacer alusión, directa unas veces, indirecta otras, acerca de alguna necesidad pública de urgente solución.

Porque entendemos de que no solo debemos dedicarnos a caza de noticias, sino también observar cuales son las necesidades del pueblo que deben ser atendidas, y, además, evitar que con nuestro silencio contribuyamos a poner el visto bueno a cualquier reforma que se haga en contra de la voluntad del pueblo.

Es preciso estar siempre alerta, para llamar la atención, y aplaudir lo que merece aplauso, o censurar lo que merece censura. ¡Y aquí en este pueblo son tantas las cosas que merecen censura!

Ya llevamos olvidada la fecha en que se comenzó el entubamiento de aguas para suministro público. La ilusión que teníamos, de que podríamos contar dentro de poco con un excelente servicio de agua a presión, viose desvaneciendo poco a poco. Según se dice, al efectuar las pruebas de la tubería ésta no ha respondido a las esperanzas que se habían puesto en ella.

Son muchas las versiones que existen acerca de las incidencias que han surgido a medida del entubamiento, incidencias que, al traslucirse al público, van llenan-

UN CUAPTO A ESPADAS

El ocaso de un torero

Aquí, dentro de la retina de mis ojos, llevo grabada como en alto relieve, la visión rápida de pueblecillos mil que al correr de un tren exprés, fueron vertiginosamente desfilando; mientras el humo negro de la locomotora los envolvía irrevocablemente, manchando con su sombra de ave de mal agüero sus calles blancas, limpias y luminosas.

Aznalcazar, el pueblecito andaluz, saltarín y bullanguero, se asienta sobre una verde loma, asomándose recatadamente a la vía férrea que como un brazo de acero unece con amor de hermanas a la antigua Ombla con la ciudad del azahar y de la gracia. Aznalcazar es un pueblecito blanco, riñete y acogedor, con toda la alegría y el salero que en él vierte la gloria de un sol andaluz y sevillano.

En Aznalcazar he pasado horas y días, muchas horas y muchos días nadando el alma en las azules transparencias de una amistad franca, sincera, inquebrantable. Aquel don José Sánchez del Campo, que en sus largos años de vida torera había figurado en los carteles con el nombre de Carancha, me recibía muchas tardes con agrada y amable simpatía, en aquel su amplio y magnífico despacho, entre cuya recatada penumbra casi se esfumaba la elegantísima figura de un gran torero que innumerables veces había recorrido triunfalmente la arena de todos circoes españoles. Allí departía amigablemente con el hombre de temerario valor que en tardes memorables arrastrara entre los dorados alamares de su taleguilla almas innumeras, enloquecidas por la embriaguez del arte que trascendía de aquella primerísima figura del toro.

En la intimidad de la conversación, Carancha, a pesar de sus largos años, recordaba con plena lucidez sus ruidosos triunfos en el arte de Cúchares y de Frascuelo; y su palabra, que también tenía reverberos de alamares y lentejuelas, tomaba acentos de exaltación describiendo, diré mejor, dibujando con pinceladas de maestro la apariencia deslumbradora de su plaza sevillana en las corridas de Feria; su moza vanidad al lucir airoosamente terciado el capote recamado de polímeros sederías; su admirable sangre fría al perfilarse arrogantisimo ante la fiera para medir las armas cuerpo a cuerpo; la borrachera del triunfo, cuando vencedor en la suerte suprema, recorría gloriosamente la roja arena del anillo entre las aclamaciones de una muchedumbre que subyugada

Permin DE ARMENDARIZ, C. M. F.
Puerto de la Cruz (Tenerife), Mayo 1927.

SOLARES

Se venden 634 metros cuadrados en la carretera que sube al Hotel Quisisana cerca de la casa de don Cándido García Dorta.

También 5 mil metros cuadrados, dos en la calle del Blanco esquina a la de San Miguel.
Informarán en la Droguería de Espinosa, plaza de la Constitución.



LA SEÑORITA

Candelaria Reyes y Reyes

Falleció el día 30 de Abril de 1927

Sus padres don Eulogio y doña Petra y sus hermanos don Alfonso y don José y demás parientes;

Suplican a sus amistades encomienden su alma a Dios y asistan a la misa que en sufragio de su alma se celebrará el próximo jueves, día 12, a las 9 de la mañana (h. o.), en la parroquia de la Concepción, por cuyos favores les quedarán profundamente reconocidos.

Santa Cruz de Tenerife, 10 de Mayo de 1927.

El conac GONZALEZ BYASS está reconocido como el mejor del mundo.

Ayuntamiento

LA PERMANENTE

Los que-asisten

Presidida por el señor García Sababria, se reunió ayer tarde la Comisión Permanente de este Ayuntamiento.

Asistieron los concejales señores Rodríguez Feiles, Ravina, Díaz Navarro, García Dorta, García Lanzarán y Expósito Pérez.

Dando las gracias

La Corporación quedó enterada de un oficio del ex-gobernador civil de esta provincia, don Sebastián Ramos Serrano, dando las gracias por el pergamino que se le ha enviado con el nombramiento de hijo predilecto de esta capital.

La exclusiva de transportes

Se dió cuenta de una comunicación del presidente del Automóvil Club de Tenerife, solicitando el apoyo del Municipio al escrito que aquella entidad ha elevado al Ministerio de Hacienda, contra la implantación de la exclusiva de transportes en esta capital.

Alineaciones

Se aprobaron las nuevas alineaciones de la calle de Santa Rosa de Lima, de conformidad con el proyecto presentado por el arquitecto municipal.

Trazado de una vía

Pasó a informe de la Comisión de Fomento, una instancia de don Antonio Vidal Arabi, interesando se le señale el trazado de la vía de enlace entre la Avenida Marítima y la carretera de La Laguna, a fin de poder construir un edificio que tiene en proyecto.

Los cuartos del Mercado

Acordóse continuar el expediente de expropiación forzosa de los cuartos del Mercado, propiedad de don Florencio Oliva, y en su día dar oído al interesado de la tasación de los mismos.

Renuncia

Fuó aceptada la renuncia que presenta el guarda-paseos, Celedonio Bethencourt.

El teatro Guimerá

Se acordó conceder el teatro Guimerá a don Ramón Baudet, para la actuación de la Compañía de ópera de Eugenia Zuffoli.

Fluido eléctrico

Quedó sobre la mesa el expediente de instalación de un motor en San Andrés, para el suministro de fluido eléctrico a dicho barrio.

Otros acuerdos

Se acordó conceder dos premios al Real Club Tinerfeño y al Ateneo de La Laguna, para los festivales que han organizado.

Aprobóse el proyecto de contrato de la casa donde se halla instalada la escuela del Norte.

Información del día

En honor de los marinos alemanes

Una fiesta brillante en el Real Club Tinerfeño

Extraordinaria brillante revistió la fiesta celebrada el domingo en el Real Club Tinerfeño, constituyendo un señalado éxito para la Junta directiva, que proporcionó una agradable tarde a cuantos asistieron a ella.

Lo más selecto de la sociedad tinerfeña se congregó el domingo por la tarde en el Club Tinerfeño para presenciar la fiesta náutica anunciada en honor de los comandantes, jefes y oficiales del acorazado alemán "Hessen" y crucero "Berlin".

También concurrieron al acto las autoridades superiores civiles y militares, el cónsul de Alemania en esta plaza, la oficialidad de los buques alemanes y del cañonero español "Cánovas del Castillo".

Comenzó la fiesta con las regatas de balandros, en las que se disputaba la copa Permanente de todos los años y una cigarrera.

Intervinieron en las regatas los balandros "Magda", llevando de patrón a don Manuel Palazón, y el "Chiqui", patronado por don Martín Valderrama.

Las regatas dieron por resultado el triunfo del "Magda", tripulado por el señor Palazón.

Después se verificó un concurso de natación, saliendo vencedor don Sixto Leonora, que obtuvo el primer premio, consistente en una copa donada por el Excmo. señor capitán general del Distrito. En segundo lugar llegó don José Monteaudo, obteniendo el segundo premio, que lo constituía una escribanía, donada por el Real Club Tinerfeño.

A continuación se celebraron las regatas de canoas, tripuladas por señoritas.

Una de ellas la tripulaba la señorita María Isabel Guimerá, llevando por remeras a las señoritas Rosa Arriaga, Luisa Díaz Flores, Maruja Guimerá, Josefina Siliuto y Nélida Galzadilla.

La otra canoa era tripulada por la señora doña Hortensia Ferrer, llevando como remeras a las señoritas Pilar Fernaud, Carmen Díaz Llanos,

María Díaz Llanos, Elena Menéndez, Juanita Arroyo y Leo Machado.

Salió victoriosa la primera canoa, obteniendo como premio una copa en miniatura para cada remera.

Además, todas las señoritas fueron obsequiadas por el Club con una bonita cadena de oro con el nombre de cada una.

Entre las señoritas de la canoa vencedora se rifó un joyero de plata, regalado por el alcalde de esta capital, correspondiéndole en suerte a la señorita María Díaz Llanos.

Por último se verificaron las regatas de canoas tripuladas por caballeros, saliendo vencedora la que llevaba por patrón a don Antonio Saavedra.

Terminada la fiesta marítima se celebró un animado te danzant, siendo obsequiados espléndidamente todos los invitados, a quienes la Junta atendió galantemente.

Las autoridades y marinos alemanes y españoles fueron obsequiados por la directiva con un champagne de honor.

Fiesta a bordo

Ayer lunes, a las cuatro y media de la tarde, se celebró a bordo del acorazado alemán "Hessen", una agradable fiesta, a la que asistieron numerosas familias de esta capital.

También concurrieron a la fiesta el capitán general señor Vallejo, presidente de la Audiencia, señor Baseón, cónsul de Alemania, señor Ahlers; segundo comandante de Marina, señor Arriaga; el comandante y oficialidad del cañonero "Cánovas del Castillo" y otras muchas personas.

En la cubierta de popa del citado acorazado, que se hallaba adornada con banderas, se organizó un animado baile, que amenizó la notable Banda de música de a bordo.

Los invitados fueron objeto de toda clase de atenciones por parte de los comandantes y demás oficialidad de los buques alemanes, regresando a tierra cuantas personas asistieron a la fiesta, muy satisfechas de tan agradable reunión.

El acorazado Hessen" y el crucero "Berlin", zarparán hoy de nuestro puerto, para reunirse al resto de la Escuadra alemana que efectúa maniobras en el Atlántico.

Al enviar a los distinguidos marinos alemanes nuestro saludo de despedida, deseamos que su corta estancia entre nosotros les haya sido grata.

Gobierno civil

La suscripción nacional

El Gobierno civil nos han facilitado la relación de los señores que han contribuido a la suscripción nacional en pro de los damnificados en los temporales de Marruecos y Levante, y es la siguiente:

- Excmo. señor don José Domínguez Manresa, 50 pesetas; don Antonio Ribot, 10; don Luis G. de Bustos, 10; don Virgilio Ghirlanda, 10; don Salvador Castro, 10; don Esteban Arriaga, 10; don Ramón Barrota, 5; don Justo Reyes, 5; don Joaquín Baseón, 10; don Angel Carrillo, 25; don Manuel Ribas, 125; don Pedro Gómez, 125; don Rafael Martín, 5; don Antonio del Pino, 5; don Enrique Verdú, 5; don Rafael González, 5; don Florentín Dimas, 2; don Blas Torres, 2; don José Santillan, 4; don Ignacio Brea, 2; don Pedro Cañadilla, 0'50; don Manuel Morales Clavijo, 25; personal de la Fábrica de tabacos "Aguila Tinerfeña", 20'60; don Francisco Marinas, 10; don Alfredo Ara, 10; don José L. Iglesias, 10; don Carlos Ortiz, 2; don Enrique Martín, 2; don Jesús Fernández Polo, 2; don Pedro Alemany, 2; don Alvaro Ara, 4; don Nemesio León, 1; don Carlos Marco, 1; don José Fernández, 1; don Gregorio Mesoguer, 1; don Robustiano García, 1; don Julián López, 1; don Juan Padrón Saavedra, 15; don Andrés Padrón, 5; don José Trujillo Santos, 5; don Pedro del Toro, 1; don Manuel Cruz y hermanos 50; don Gonzalo Cáceres, 5; D. José Fernaud, 5; D. José Doña Sánchez, 5; doña Concepción González, 2; don Ferdinand Mahuke, 2; don Alvaro Leonora, 2; don Julián Valentín, 2; señorita Concepción Sabina, 1; doña Rosario González, 4; doña María Gosa, 1; don Francisco Córdoba, 1; don Adolfo Torres, 1; don Raúl Molowny, 1; don Domingo Alfonso, 1.

Telegrama sobre obras públicas

El gobernador civil, señor Domínguez Manresa, telegrafía desde Madrid al gobernador interino, señor Ribot, lo siguiente:

"Director general Administración ruégame transmita lo siguiente: Se libran 80.000 pesetas para continuación carretera La Estaca a Verde, cominiqúe delegado.

Dirección general Obras públicas reclama de esa Jefatura envío urgente trozos cuarto y quinto carretera Orotavo a Las Cañadas, trozo este de la de Santa Cruz a Granadilla y trozo noveno de la de Santa Cruz Palma a Candelaria para despacharlas en plazo breve y poder liberar cantidades.

También se reclama proyecto muelle de "El Médano". Encarezca Jefatura la mayor actividad pues así lo desea el Ministerio que ofrece despachar proyectos a medida que se envien".



Dónde comprar muy barato?



AUX GALERIES LAFAYETTE.-Agencia de Tenerife
Calle RUIZ DE PADRON, 17 (Bajos de la Caja de Ahorros).

liquida todas sus existencias con grandes descuentos, habiendo infinidad de artículos de todas clases. Por su propio interés le conviene adquirir cuanto necesite en estos almacenes donde obtendrá artículos de las mejores cualidades más baratos que en ningún otro sitio.

Tenemos cines, cámaras, accesorios y películas españolas

-- **PATHE BABY** --

Instrucción Pública

Un nuevo Grupo escolar

El Ayuntamiento de Archidona, según leemos en la Prensa granadina, se propone, dando con ello un alto ejemplo, construir de nueva planta un hermoso Grupo escolar, destinando la cifra aproximada de 25.000 duros.

El Grupo escolar tendrá una capacidad para seis clases o secciones, con dependencias para comedores, sala de baños, biblioteca, museos, gimnasio y campo de juego escolar. El importe total de la construcción, para la que se requerirá el auxilio del Estado, ascenderá a unas 300.000 pesetas.

No es éste el procedimiento que reclama la Pedagogía moderna.

Con este dinero se podrían construir algunas escuelas más, que seguramente resolverían el problema de la primera enseñanza en aquella localidad.

Parece lógico

Un grupo de maestros nacionales malagueños ha dirigido una instancia al director general de Primera Enseñanza con el ruego de que, al concurso-oposición para proveer la mitad de las plazas vacantes en las escuelas graduadas, sólo puedan concurrir los maestros en ejercicio ingresados por oposición, y, al mismo tiempo, que la convocatoria del expresado concurso-oposición señale condiciones, ejercicios y pruebas que garanticen una buena selección.

Escuelas vacantes

- Gerona: San Juan de Palamós, Ayuntamiento de idem; unitaria maestro; 1.825 habitantes.
- Blanes, Ayuntamiento de idem; dirección graduada maestro; 4.898 habitantes.
- Blanes, Ayuntamiento de idem; sección maestro; 4.898 habitantes.
- Pontevedra: Torre, Ayuntamiento de Villagarcía de Arosa; mixta maestro; 762 habitantes.
- Lage, Ayuntamiento de Villagarcía de Arosa; mixta maestra; 519 habitantes.
- Sobradelo, Ayuntamiento de Villagarcía de Arosa; mixta maestra; 529 habitantes.
- Berducedo, Ayuntamiento de Geve; maestra; 752 habitantes.
- Oca, Ayuntamiento de Estrada; mixta maestra; 524 habitantes.

LA MUNDIAL

SOCIEDAD ANONIMA DE SEGUROS

Seguros máximos de Supervivencia, vida Previsión y Ahorro. Subdelegación en Tenerife: **SERRANO, 18.**

Un próximo festival

El Barrio de los Hoteles

Tras las dos magníficas verbenas que ha poco se celebraron en el Barrio de los Hoteles, la Junta de gobierno de esta sociedad, incansable y voluntariosa, ha dado comienzo, con el mayor entusiasmo, a la organización de otro gran y variado festival, que tendrá lugar el día 5 del próximo mes de Junio, en la Plaza de Toros.

Como número principal de estos otros festejos figurará una becerra, a cargo de excelentes aficionados, quienes lidiarán y estoquearán, como los cánones taurinos ordenan, dos hermosos becerras de una ganadería muy afamada, teniendo ocasión de ver en el ruedo a un señor extranjero, el cual, según nuestras referencias, no tiene nada que envidiar, por su arte y valentía, a Angélico el de Triana.

No cabe duda de que es la voluntad el más poderoso talismán para llegar al fin que cada individuo o cada núcleo social se proponen. Y así, el Barrio de los Hoteles, por la voluntad firme y decidida de sus socios y de su representación, llegará en poco tiempo, al pínáculo de su completa y hermosa reforma urbana.

Ya iremos dando cuenta a nuestros lectores de los números que componen el programa de los festejos que hoy anunciamos.

Café Palermo

Completamente transformado, se ha abierto nuevamente al público este bien situado café que ofrece, además, los servicios de un buen restaurán, al frente del cual se halla un experto cocinero.

Se admiten abonos a precios económicos

Buenas comidas, licores y toda clase de bebidas de acreditadas marcas las encuentra en el

Café "PALERMO"

DE TOMAS LINARES.

(Trasera del MERCADO NUEVO)

ES NECESARIO

Que usted sepa, que para tener un buen drenaje en su propiedad urbana debe emplear tubería y accesorios de gres LEGITIMO de la fábrica inglesa

"DOULTON"

Existencias en ALMACEN DE MATERIALES DE CONSTRUCCION de

Domingo Lecuona Power

ALFONSO XIII, núm. 72.

Las personas delicadas

que necesitan un alimento sano y fuerte, deben tomar leche condensada

LA BANDERA



La leche que contiene más crema.

RECUERDELO

En el almacén "EL ESCUDO", calle de San José, 23, se venden Tohallas a 0'90 pesetas, sábanas confeccionadas con jareton y vainica a 4'50, medias de seda a 2 pesetas, medias de hilo a 1'50, corte de camisa de percal superior a 3'50, pañuelos a 2'40 la docena, telas para sábanas desde 1'50 pesetas, retortas anchas de calidad superior a 20 pesetas la pieza, y otros muchos artículos a precios muy convenientes. Nunca compraráis más barato que ahora.

No confundirse: SAN JOSE, 23, frente al almacén de calzado "EL BARATO"



LAS SOPAS MAGGI

significan economía, por cuanto con poco costo proporcionan una variedad de 25 diferentes clases de sopa.

De venta en los establecimientos de Ultramarinos de su localidad.

"CESAR"

Sabido es que al César lo que es del César, y que esta hojilla de afeitar es la Reina del día.

Que pueden ya obtener sus muchos favorecedores, por acabar de llegar, en la Sucursal Lyonesa, C. Corona, San Francisco, 2.

Aviso importante

Ponemos en conocimiento de nuestra distinguida clientela que en breve llegará a esta plaza el apoderado de la casa Viuda e Hijos de Emilio Meneses S. en C., con un importante muestrario de objetos de arte, propios para regalos y para el culto divino

Para encargos y catálogos dirigirse a la CAMISERIA "NEW ENGLAND", Plaza de la Constitución, número 3.

Purgante Yer

La gloria de los niños y personas mayores, es el PURGANTE IDEAL. No irrita. Caja con dos pastillas a 0'40. Venta en todas partes del mundo.

Consultorio Médico Quirúrgico

PARA ENFERMEDADES DE LOS OJOS

por el doctor especialista GORVINIANO RODRIGUEZ LOPEZ Exayudante de las Clínicas de París y Burdeos INSTALADO CON TODO EL INSTRUMENTAL MODERNO Consultas: de 10 a 12 y de 3 a 5 Teléfono 348. Puerta Canseco 67.

OPOSICIONES AL MAGISTERIO Clase de Castellano y ejercicio de Análisis Sintáctico. Jesús Nazareno, 16.

do éste de incertidumbre. Es necesario que se explique y dé a conocer al pueblo qué sucede en este asunto, pues según las versiones que corren, en vez de ser un alivio para el Municipio el entubamiento del agua, ha venido a convertirse en una carga demasiado pesada para echarla sobre los hombros del contribuyente. Debatándose en este asunto intereses del pueblo, justo es que se le informe de cuanto sucede, y, al mismo tiempo, debe averiguarse si hay alguna responsabilidad y quien haya incurrido en ella.

Movimiento del puerto

Después de una ausencia de cinco meses, de nuevo vuelven a hacer escala en este puerto los vapores de la línea de Youward. El viernes último renovó esta escala el vapor "Aguila", que trajo en tránsito 79 turistas.

Intransigencias, sin fundamento alguno, motivaron la retirada de estos vapores, trayendo consigo casi una completa paralización en los trabajos de muelle.

Los marinos alemanes

Durante la permanencia de los buques de guerra alemanes en el puerto de esa capital, fueron muy visitados el Jardín Botánico y este pueblo por sus tripulaciones.

De sociedad

En breve hará viaje para el Extranjero, en unión de su bella y simpática hija Luisa, nuestro estimado amigo don Sebastián González.

Próximamente se embarcará para Fernando Póo don Gundermaro López Hernández. Desearíamos un feliz viaje.

Continúa enfermo nuestro joven amigo don Francisco Cartaya.—X. X. X.

Al mercado inglés

La exportación de las patatas de Canarias

El ingeniero jefe de esta Sección Agronómica, don Francisco Menéndez, recibió el domingo último el siguiente telegrama de la Dirección general de Agricultura y Montes:

"Ingeniero agrónomo agregado a Embajada Londres telegrafía esta Dirección general que ministro Agricultura inglés prohíbe importación patatas Canarias sin certificado sanitario adjunto conocimiento exportadores. Lo telegrafía a V. S. para que lo haga saber exportadores y cumplan este requisito."

Ecos de sociedad

Viajes

De la Península ha regresado a Las Palmas el letrado don Ignacio Pérez Galdós y Ciria.

Se ha embarcado para la Península, en uso de licencia, el coronel del regimiento de Infantería Las Palmas número 66, don Eliseo Alvarez Arenas.

Próximamente se embarcará para Roma, en peregrinación franciscana, el canónigo Lectoral de la S. I. Catedral de Las Palmas, don José Feo y Ramos, y el presbítero de aquella ciudad don Juan Díaz Quedo.

Se encuentra en esta capital el director regional de Canarias de la Mutual Franco Española, don Agustín Rius Batista, que viene con objeto de verificar el reparto de lo que ha correspondido a los asociados del año 1914.

Ha llegado de la Gomera el médico, don Antonio Trujillo Díaz.

Se encuentra en esta capital, el delegado del Gobierno en La Palma, don Esteban Pérez González.

Ha regresado a Guía de Isora el médico de aquella localidad, nuestro estimado amigo don Jaime Merlo, y su señora esposa.

De Madrid ha llegado nuestro querido amigo el joven periodista don Andrés de las Casas.

Natalicios

Ha dado a luz un niño la señora esposa del teniente de la compañía de Ametralladoras del regimiento de Infantería de Las Palmas número 66 don Santiago Bañolas.

Enfermos

Se encuentran enfermos en Las Palmas, el letrado don Luis Benítez Ingloff y el párroco de San Francisco, de aquella ciudad, don Antonio Artiles.

FRICCION CEREIO cura reumatismo, lumbago, ciática, torceduras, dolores.

Notas tristes

Fallecidos en esta capital

El domingo último dejó de existir en esta población el respetable señor don Manuel Morales Real, que desde hace años desempeñaba el cargo de profesor de la Escuela de Artes y Oficios.

Su fallecimiento ha causado hondo sentimiento entre las numerosas amistades con que contaba el finado en cuyo seno era muy apreciado por su carácter servicial y trato afable. Enviamos a su viuda, hijos y demás familia, la expresión de nuestro condolencia.

SELLOS YER

DOLOR DE CABEZA. Con el sello instantáneo YER se curan los dolores de cabeza Caja de 12 sellos. pesetas 4'00. Venta: en todas las farmacias y droguerías del mundo.

NUESTRO SERVICIO TELEGRAFICO

Información Nacional y Extranjera

(De la Agencia Prensa Asociada)

Lo que se publica en la "Gaceta"

Los nuevos gobernadores de Madrid y Zaragoza

Madrid 9 1725.—En la "Gaceta" de hoy se inserta una disposición del Ministerio de la Gobernación, por la que se nombra gobernador civil de Madrid al señor Martín Alvarez.

También aparece en dicho periódico oficial el nombramiento de gobernador civil de Zaragoza, a favor del general Cantón.

Fallecimiento del duque de Fernán Núñez

La capilla ardiente

Madrid 9 1725.—En la madrugada del domingo falleció en esta corte el duque de Fernán Núñez, perteneciente a la rancia aristocracia española.

Durante toda la mañana de hoy se han dicho misas en la capilla ardiente, que fueron oídas por numerosas personalidades y aristócratas.

Por el palacio del ilustre finado desfilaron numerosas personas que testimoniaron el pésame a la familia.

También S. M. el Rey y las reinas han manifestado el pésame a la familia, oyendo además una misa ante el cadáver del ilustre palaciego.

El entierro

Esta mañana a las once tuvo lugar el acto del entierro, constituyendo una sentida y solemne manifestación de duelo.

El féretro fué colocado en una carroza tirada por cuatro caballos. Entre las coronas enviadas figura una de la Reina Cristina.

En la presidencia del duelo figuraba el Infante don Fernando, en representación de S. M. el Rey, así como también altos palatinos, representando a las reinas Victoria y Cristina.

La otra presidencia la formaban la familia del finado, el marqués de Es tella, el Nuncio de Su Santidad y numerosos aristócratas.

Al llegar la comitiva fúnebre a la plaza de Neptuno se dijo un responso, despidiéndose a continuación el duelo.

El féretro fué colocado después en una camioneta, para conducirlo al pueblo de Barajas, donde recibirá sepultura en el panteón de familia.

En los templos

Notas religiosas

En la parroquia de San Francisco

Con la solemnidad de años anteriores se vienen celebrando en la parroquia de San Francisco de Asís, de esta capital, los cultos del mes de María a las seis de la tarde (h. o.)

Las horas de misas son en dicha parroquia, los domingos y días festivos, también a la hora oficial: A las 8 y media, a las 10 y a las doce.

El catecismo se da a las tres de la tarde.

Actualidades

Escasea la moneda fraccionaria de níquel

El presidente de la Asociación Patronal de Comerciantes de Las Palmas, ha dirigido al ministro de Hacienda y director general del Tesoro, el siguiente telegrama:

"Nombre Asociación Patronal Comerciantes diríjome respetuosamente vuecencia, suplicándole ordene quien corresponda, eviese esta ciudad cantidad suficiente moneda fraccionaria ealderrilla níquel, pues escasez grandísima plaza ocasiona graves perjuicios dificultando operaciones mercantiles."

Tubería de hierro

La Sociedad de explotación de aguas "Charco de las Gabras", de esta villa, solicita ofertas, con precio de tubería inglesa, de hierro, galvanizada, de dos pulgadas de diámetro y condiciones, de cuatro mil metros y seis mil metros de tres pulgadas.

El presidente, Blas Batista Pérez. Granadilla de Abona, 2 de Mayo de 1927

Los que viajan

De Las Palmas llegaron ayer, con el fin de recibir al presidente de Unión Patriótica, don Tomás Quevedo y Ramírez, que regresará de la Península en el vapor "Romeo" el miércoles, los señores don Camilo Martín Rivas (don José), don Fernando Navarro y otros señores más.

Para terminar con la guerra civil en Nicaragua

Una fórmula de arreglo.—¿Será aceptada?

Nueva York.—Los partidarios del Presidente de Nicaragua, señor Díaz, dicen que el Presidente Coolidge va a proponer al jefe del partido liberal, doctor Sacasa, una fórmula de arreglo, en una entrevista que celebrará en breve con éste un representante suyo, y con arreglo a las siguientes condiciones:

Primera. El Presidente Díaz seguirá en el Poder hasta las elecciones que deben celebrarse en 1928.

Segunda. Los dos partidos en lucha, conservador y liberal, serán inmediatamente desarmados.

Tercera. Los liberales serán invitados a participar en la formación del Gobierno; y

Cuarta. Las elecciones de 1928 se llevarán a cabo bajo la inspección de los Estados Unidos.

Hacia la paz

Rugby.—Comunican de Managua que tres representantes de los liberales de Nicaragua, entre los que está incluido el doctor Sacasa, han salido para Gortino, donde discutirán la paz con el representante de los Estados Unidos, Mr. Stimson.

Notas palatinas

Regreso de la Reina Cristina

Madrid 9 1725.—Hoy ha llegado a esta corte la Reina madre doña María Cristina, de regreso de su viaje a San Sebastián.

Despachando con el Monarca

Hoy estuvieron en Palacio despachando con S. M. el Rey, los ministros de turno.

Audiencia

S. M. el Rey recibió hoy en audiencia, figurando en ella numerosos militares.

Le Reina, de compras

La Reina doña Victoria salió hoy de paseo en automóvil por la población, haciendo también algunas compras.

De América

Protección a la industria nacional

Lima.—Un decreto que acaba de ser promulgado autoriza al Gobierno a imponer sanciones progresivas a los fabricantes locales, protegidos actualmente contra la competencia extranjera por tarifas elevadas, cuando se compruebe que han abusado de su posición para explotar al consumidor.

En tales casos, los derechos de entrada sobre las mercancías extranjeras se pondrán al nivel de los impuestos deducidos sobre los artículos de fabricación local.

Empréstito para Obras públicas

Bolgota.—La Asamblea departamental de Bucaramanga ha autorizado la emisión de un empréstito de

DE TEATROS

EN EL GUIMERA

Reposición de "Old Spain"

El domingo por la noche se celebró en el teatro Guimera la reposición de la comedia del insigne escritor José Martínez Ruy, "Azorin", que fué puesta en escena por distinguidos elementos aficionados de la sección de teatro del Círculo de Bellas Artes.

Esta producción del ilustre literato español, obtuvo el mismo franco éxito que la noche de su estreno, siendo muy aplaudida al final de cada acto.

La interpretación también estuvo insuperable, conquistando los jóvenes aficionados nutridos aplausos.

Casa de Socorro

En este benéfico Establecimiento han sido asistidas las personas siguientes:

José Melián, de 20 años, de una herida punzante en el antebrazo derecho. Leve.

Isabel Pérez, de 20 años, de extracción de un cuerpo extraño en el tercio inferior del brazo derecho. Leve.

Aquilino Villar, de 45 años, de herida incisa en el dedo pulgar de la mano izquierda. Leve.

José de Armas, de 7 años, de herida contusa en la región frontal. Leve.

Dolor de cabeza

Se cura con el SELLO INSTANTANEO YER, cajita de 0.40. Venia en todas partes del mundo.

diez millones de dólares, destinado a la construcción de vías de comunicaciones en dicha importante región de Colombia.

El empréstito está garantizado por el producto de los ingresos correspondientes a la explotación de los petróleos y por el monopolio de tabacos.

La industria siderúrgica

Río Janeiro.—El Consejo Superior de la Industria y del Comercio va a abrir una información sobre la actual situación de la industria brasileña del hierro y del acero. Dicha medida ha sido pedida por los siderúrgicos locales, que desean obtener un aumento de los derechos de entrada sobre los productos siderúrgicos. La información se realizará en todos los Estados del Brasil, y abarcará el consumo, los precios, las importaciones y la producción nacional.

Del Gobierno

Nuevo Obispo de Gerona

Madrid 9 1725.—Se ha firmado un decreto del Ministerio de Gracia y Justicia, nombrando Obispo de Gerona al párroco de Santa Marina de León, don Dionisio Morán y Barrios.

La fuga de presos de la Cárcel de Mataró

El ministro de Gracia y Justicia, don Gabo Ponte, ha facilitado una nota a la Prensa, relativa a la fuga de presos de la Cárcel de Mataró. Dice la nota que solamente se evadieron cinco reclusos, añadiendo que se instruye el correspondiente expediente para depurar los hechos.

Visita

Ha visitado al director general de Marruecos, señor Gómez Jordana, el presidente de la Junta de Vecinos de Santa Isabel (Fernando Pío), que se halla actualmente en esta corte.

Varias noticias

Espontáneo que fallece de una cornada

Madrid 9 1715.—Se reciben noticias de Granada dando cuenta de un desgraciado suceso ocurrido en la Plaza de Toros de dicha población, con motivo de la corrida celebrada el domingo último.

Cuando se hallaba lidiándose el tercer toro, arrojóse al ruedo un espontáneo, llamado José Zarco, quien recibió una cornada en un muslo, con fractura del fémur.

Trasladado a la enfermería y al intentar hacerle la transfusión de la sangre, falleció.

Inauguración de una capilla

Comunican de Irún que con gran solemnidad se celebró la inauguración de la capilla de las Escuelas de la Virgen del Pilar.

Dichos locales han sido construídos con un donativo de un millón de pesetas, que para tal fin dió la señorita de Arbide.

Bendijo la nueva capilla y locales el Obispo de la Diócesis.

Viaje aéreo a Nueva York

Dede Bourget informan diciendo que los aviadores Nungesser y Gollhan emprendieron un viaje aéreo con dirección a Nueva York.

Los aparatos se elevaron a las 7 y media de la madrugada.

Manifestación en Berlín

Comunican de Berlín que la Liga del casco de Acero, ha celebrado la anunciada manifestación.

Los manifestantes, en número considerable, desfilaron ante el Palacio Imperial.

El presidente leyó el programa de la Liga, protestando enérgicamente del Tratado de Versalles.

Con tal motivo se originaron pequeños incidentes.

Asamblea de Agentes de Negocios

Madrid 10 1715.—Se ha celebrado en esta corte una Asamblea de Agentes de Negocios de España, a la que asistieron numerosos representantes.

Una Comisión de asambleístas visitó al ministro del Trabajo, señor Anón, entregándole las conclusiones.

Muerte de una tiple

Esta mañana falleció en Madrid casi repentinamente a consecuencia de una embolia cerebral, la aplaudida tiple Lucrecia Arana, cuya muerte ha sido muy sentida en los círculos de teatro.

Mañana se celebrará el acto del entierro.

Vista de la causa por muerte de Nacional II

En la mañana de hoy se celebró en el Tribunal Supremo la vista de la causa seguida contra el médico señor Cabrerizo, por muerte del conocido torero Nacional II, que murió a consecuencia de un botellazo cuando presenciaba una corrida de toros.

Sostuvo el recurso el abogado y exministro señor Ossorio y Gallardo.

De "foot-ball"

Para el campeonato de España

Madrid 9 1725.—Dicen de Zaragoza que en los partidos de "foot-ball" celebrados en dicha población, han quedado finalistas para tomar parte en el campeonato de España, los equipos Real Unión, de Irún y el Arenas, de Bilbao.

Asuntos de interés para Canarias

El gobernador civil visita al marqués de Estella

Madrid 10 1715.—El gobernador civil de esas islas, señor Domínguez Manresa, ha visitado al marqués de Estella, con quien habló extensamente acerca de asuntos relacionados con el archipiélago.

También visitó diversos Ministerios, exponiendo la situación en que se encuentran varios pueblos de esas islas, pidiendo la realización de obras públicas.

De Inglaterra

Las pensiones de guerra

Londres.—El ministro británico de pensiones ha declarado que las compensaciones pagadas en el Reino Unido a los oficiales, suboficiales y soldados reformada y a las demás víctimas de la gran guerra representan una contribución media para cada habitante de las islas Británicas de unos treinta chelines, o sea 50 por 100 más que la parte correspondiente pagada por los habitantes de Francia, de Alemania y hasta de los Estados Unidos.

Dónde debe celebrarse la Conferencia del desarme

Londres.—Telegrafían de Washington al "Times" que el Gobierno británico ha informado al departamento de Estado americano de que preferiría que el lugar donde haya de celebrarse la Conferencia de las tres potencias, Inglaterra, Estados Unidos y Japón, para estudiar la cuestión del desarme naval, se halle más cerca de Londres que Ginebra.

Parece que el departamento de Estado no tiene el propósito de formular reservas sobre el lugar de la reunión, si el Japón e Inglaterra llegan a un acuerdo sobre el asunto.

En la Audiencia Territorial

Las vistas civiles

Sentencias

En los autos de mayor cuantía, procedentes del Juzgado de Instrucción de Triana, de Las Palmas, seguidos por don Juan Marrero Ramos y su esposa, contra don Sebastián Henríquez y Henríquez, hoy sus herederos, sobre propiedad de unas fincas, por la Audiencia Territorial se ha dictado sentencia confirmando la recurrida, sin hacer expresar condena de costas.

—Del Tribunal Supremo se ha recibido en la Audiencia Territorial la siguiente sentencia:

En los autos de mayor cuantía procedentes del Juzgado de Telde, seguidos por doña María Santana Expósito, como madre de la menor Micaela Santana Expósito, contra doña Micaela Bravo Penich y otros, sobre reconocimiento de hija natural, la Sala de lo civil del Tribunal Supremo ha dictado sentencia por la que revoca la dictada por dicha Audiencia con fecha 30 de Mayo de 1925.

Diversas noticias del Extranjero

Un falso profeta

Bruselas.—Refiriéndose a la información reproducida por varios periódicos relativa a la aparición de un nuevo profeta en el Katanga, un comunicado de fuente oficial da los siguientes detalles:

Según noticias recibidas de Katanga, un indígena procedente de la Rodesia del Norte intentó provocar disturbios en la región fronteriza del Congo, en los alrededores de Sankania.

Prevenida a tiempo por las autoridades rodesianas, la Administración belga pudo adoptar a tiempo todas las medidas necesarias, que dieron por resultado la detención de doce negros. El falso profeta, llamado Jeremías Goudve, pudo escapar a territorio rodesiano.

Su intento no obtuvo ningún resultado, y no se ha alterado el orden público.

Se detiene a varios jefes militares

Alenas.—La Policía griega practica activas investigaciones en relación con el reciente complot militar contra el régimen actual.

En Salónica ha días fueron detenidos un general y un coronel amigos de Pangalos.

Ha sido ordenado el arresto del general Kapaionou y del coronel Belamanakis, así como el de otros oficiales superiores fieles a Pangalos.

La revalorización del franco

París.—El "Echo de París", desmintiendo el rumor que circuló en Bolsa, y según el cual el señor Poincaré tendría el propósito de operar una nueva revalorización del franco.

Dicho diario añade que el Gobierno, en unión con los representantes del Banco de Francia y de la Caja de Amortización, examinará diversas cuestiones de bonos de la Defensa Nacional, cuyo límite autorizado, o sean 46.500 millones de francos, ha sido ya sobradamente alcanzado.

Nuestro clásico sport

Luchas canarias

Francisco Suárez vence al "Pollo de Uga"

El domingo último, por la tarde, se celebró en la Plaza de Toros un encuentro de luchas canarias entre los partidos de esta capital y La Laguna, en el que resultó triunfador el de la vecina ciudad.

Pero lo más emocionante del espectáculo lo constituyó el desafío a cinco luchas entablado entre el afamado luchador de Lanzarote "Pollo de Uga" y el de esta capital, Francisco Suárez "El de los Campitos".

En este interesante encuentro, la primera lucha fué a favor del "Pollo de Uga", que venció a su contrincante por levantada.

Vuelta otra vez a enfrentarse ambos atletas, Francisco Suárez venció por cango tres veces consecutivas al campeón lanzaroteño.

Este definitivo triunfo del luchador tinereño fué premiado con culturosas ovaciones por el público, arrojándole además gran número de pesetas.

A presenciar estas luchas acudió a la Plaza de Toros un numeroso público, que llenaba todo nuestro círculo laurino.

Por falta de espacio y exceso de original, nos vemos precisados a dejar para otro día la reseña de estas luchas.

Para abaratar el precio de la carne
París.—El consejero municipal señor Massard ha propuesto que se gestione la autorización para introducir en Francia, cabezas de ganado de Bulgaria, Polonia, Rumania y Yugoslavia, con el fin de abaratar el precio de la carne.

Bolsa de Madrid

Cotizaciones del día 9 de Mayo

Libras	27.40
Francos	22.10
Liras	30.40
Franco suizo	103.30
Franco belga	16.45
Dólares	5.665
Mares	1.10
Escudos portugueses	0.30
Pesos argentinos	2.42
Forines	2.42
Coronas austriacas	0.01
4 por ciento interior	69.25
4 " exterior	83.75
4 " amortizable	83.25
5 " "	94.50

ACCIONES

Banco de España	649.50
Banco Español de Crédito	240.00
Banco Español del Río de la Plata	20.00
Compañía Arrendataria de Tabacos	20.00
Ferrocarriles Madrid Zaragoza-Alicante	509.00
Ferrocarriles del Norte	521.50

Para Anemia, Debilidad general, Tuberculosis, Desnutrición, Raquitismo, Convalecencias

tómase

CARNE LÍQUIDA

del Dr. VALDES GARCÍA, de Montevideo

Tónico Nutritivo poderoso. Reconstruyente de fama Universal, recomendado por todos los Médicos del mundo.

BE VENIR LA TROIS LES FARMACIAS Y SECTEUR DE TENERIFE

Cada frasco representa el suministro de tres kilos de carne.

De interés general

La Casa **POHOMULL KIAMULL**, (Plaza de la Constitución número 24), tiene mucho gusto en participar a su distinguida clientela y al público en general, que durante 45 días hará una liquidación extraordinaria en los artículos que detalla a continuación.

Sedas crudas y blancas, hay gran existencia y precios, crespones de China y japoneses, mantas para viaje, juegos de lino de porcelana y zarzama, mantones de Manila, muebles de Turquía; así como también sábanas, butacas, sofás, rincónes, muy bonitos jarrones, biombo de laca alfombras indias e infinidad de artículos de marfil Ebany y curiosidades de todas clases.

Todos estos artículos, propios para hacer bonitos regalos, los encontrará usted en esta Casa, a precios de verdadera ocasión.

POHOMULL KIAMULL, Plaza de la Constitución, 24, Santa Cruz de Tenerife

ERITROPEPTINA

Medicamento infalible para curar las enfermedades del estómago. Ptas. 7.00. De venta en Farmacias y Droguerías.

Una buena salud borra las huellas de los años.

La anemia envejece y transforma el rosado de la piel en color pálido o amarillento. La anemia y la clorosis se combaten eficazmente con este Reconstituyente, que, al regular las anormales funciones del organismo abatido, transmite sangre nueva a las arterias y vigor a los músculos.

El Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

es el más eficaz y reputado de los tónicos

Cerca de 40 años de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina. **Pedid SALUD. Rechazad imitaciones.**



